

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.

Madrid 8 rs. Prov. 10, Estranj. y Ut. 24.
LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administ. calle del Rubio, n.º 23, y
en el Pabellón de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION:

Entregando su importe en Madrid ó enviando en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administración, calle del Rubio, n.º 23, donde no servirá suscripción que no haya sido previamente pagada.

AÑO XIV.—NÚM. 1.246 DE LA NOCHE.

MADRID.—JUEVES 14 DE NOVIEMBRE DE 1861.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

PRIMERA EDICION.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAPHICOS:

Turin 1.
Se ha celebrado en Asti un nuevo Congreso de obreros para aprobar las deliberaciones del Congreso de Florencia.

La provincia de Avelino continua infestada de reaccionarios.

Varsovia 12.

Han sido presos el gran Rebino, los predicadores Jastron, Krasnush y el jefe de la comunidad israelita.

Breslau 12.

Dicen de Varsovia que en un convento situado en tierras del conde Zamoyski se han cogido 15,000 fusiles. El prior, el administrador y varios religiosos han sido presos. El administrador ha declarado que el conde nada sabia y que él había recibido las armas por insinuaciones del clero.

El general Luders ha convocado para hoy de orden del emperador el consejo de Estado para discutir el proyecto de ley de instrucción pública.

Paris 12.

Se disponen a marchar el 14, 15 y 16 de los puertos ingleses los buques que van a reforzar la escuadra británica en las aguas de México.

Se calcula que el número de grandes buques de guerra de las tres naciones que van a México no bajará de 60.

El nombramiento del Sr. Feuld parece aplazado.

Marsella 12.

El tribunal de comercio de Marsella ha fallado a favor del rey Francisco II y contra el rey de Cerdeña, declarando mal fundada la demanda reivindicando las dos fragatas napoleónicas.

Paris 13.

El 3 interior español a 47-78; el 3 exterior a 00-00, la diferida a 42-90 y la amortizable a 00-00; el 3 francés a 68-90 y el 4-12 a 97.

Londres 13.

Los consolidados quedaban a 92-3-8 a 1-2.

Del 29 de octubre al 4 de noviembre circularon por la linea férrea de Madrid a Alicante 11,421 viajeros, por la de Madrid a Zaragoza 8,464 y por la de Alcazar a Ciudad-Real 3,832. Los productos generales de la primera linea fueron 929,743 rs. 84 cént., los de la segunda 163,044-33 y los de la tercera 70,092 reales 76 céntimos.

El príncipe Muley-el-Abbas ha dado 40,000 rs. para los establecimientos de beneficencia de esta corte.

Un periódico ha dicho que hoy se discutirían en el Congreso las actas de Villajovosa, que fueron perdidas el año pasado. Las actas del Sr. Barzallana, que es el diputado electo, no se han perdido nunca.

El gobierno ha nombrado, a propuesta del capitán general de Cuba, al célebre abogado de la Habana D. José Valdés Faúl para el cargo de rector de aquella universidad literaria.

Dice La Epoca que el Sr. Pastor Diaz ha acompañado a su dimisión una atentísima carta, suplicando que la dimisión sea aceptada y se le declare cesante.

La discusion del mensaje principiaria antes en el Senado que en el Congreso. La comision de este cuerpo se ha puesto completamente de acuerdo sobre todos los puntos principales que abarca el discurso de S. M. la Reina. El Sr. Lafuente es el encargado de redactar el mensaje del Congreso de los diputados. La enfermedad del presidente del Consejo y la asistencia de los ministros al seno de la comision del Senado, ha impedido que en la Cámara popular se verificase ayer la reunion de la comision y el gobierno.

Como esto no podrá verificarse hasta hoy por la noche probablemente, claro es que en la sesion de hoy no puede darse cuenta del proyecto de contestacion, demora por otra parte que importa poco, habiendo de preceder la discusion del Senado.

Asegurase que el artículo segundo del tratado de las tres potencias para la intervención en Méjico, dice poco mas o menos lo siguiente: «Las partes contrantes se comprometen a no procurar

para si, en el empleo de los medios coercitivos previstos en la convencion, ninguna adquisicion de territorio ni ventaja particular, y a no ejercer tampoco en los negocios interiores de la republica ninguna influencia que pueda atacar el derecho de los mexicanos para escoger y constituir libremente la forma de su gobierno.»

La Regeneracion nos pregunta con encarecimiento si el emperador Napoleon llama ó no gobierno sardo al de Victor Manuel. El emperador Napoleon que ha reconocido el reino de Italia está en su derecho llamando italiano al gobierno de Victor Manuel como nosotros estamos en el nuestro llamándole sardo porque España solo ha reconocido el reino de Cerdeña.

Un correspondiente que se cree perfectamente informado dice que irán a Méjico lo menos treinta y cinco buques de guerra de las tres naciones, aparte de los de transporte que cada una de ellas aportará, y de 10,000 hombres las tropas de desembarco.

Estranando uno de nuestros colegas que Inglaterra acuda con Francia y España a la expedición de Méjico cuyo objeto, según él, es buscar un trono, dice que en América, con una sola excepción, la monarquía no existe porque es imposible su existencia.

Otro periódico contesta que no comprende donde está esa imposibilidad. Lo que si ven claramente las personas imparciales es que, de todas las naciones en que se dividen ambas Américas, solo hay una donde el orden y el respeto a las leyes esté firmemente garantido sin que por ello peligre la libertad, y esa nación precisamente la que se rige por instituciones montañas constitucionales, el Brasil.

El coronel graduado, primer comandante de infantería D. Rafael Otero, va a publicar un cuadro histórico-geográfico de la península ibérica y de sus islas adyacentes, y que dedica al Sermo, príncipe de Asturias. El cuadro comprende tres partes, en las cuales se ven a primera vista las principales divisiones territoriales desde la población de España hasta nuestros días. El primero abraza la Iberia antigua, el segundo la Iberia de la edad media, y el tercero la Iberia moderna.

Tambien se ven claramente en estos mapas los brillantes efectos de la reconquista en sus dos períodos de dominación mohamedana y de dominación cristiana.

La sesión de hoy del Congreso se reducirá a discutir el acta del Sr. Barzallana, y en la sesión del sábado suponemos que podrá leerse el proyecto de mensaje.

A propósito de la jugada de los cuatro millones han estranado algunos que haya jugadores que comprometan 4,000 rs. a una sola cédula de tres números, significando así que deben resultar pocas jugadas de esta cantidad. En todas las extracciones se cuentan por miles las cédulas de dos mil, tres mil y cuatro mil reales y en Valencia existe un jugador que compromete todos los sorteos en una cédula la cantidad de 9,000 rs. sin que a pesar de los desengaños que lleva haya perdido todavía la esperanza de dar un golpe terrible a la renta.

Como ya dijimos, es un hecho positivo y oficial el nombramiento del general Prim para comandante general y en jefe de las fuerzas expedicionarias que van a Méjico. Las tropas combinadas de la Francia e Inglaterra serán mandadas por dicho general. Saldrá personalmente en breve para Cuba con el personal siguiente:

Estado Mayor.—Jefe, el brigadier Torres Jurado; comandante D. Arsenio Martín.

Ayudantes de campo.—Jefes: Gamijade, Defandre, Amable Escalante, Campos Minán.

Jefes y oficiales de las órdenes.—Conde de Cuba, Argüelles, Urzutaz, Mendoza, Gutierrez de Teran, D. Enrique Sanz y Torralva.

Ingenieros.—Pasarón, Modet, Geicochea, y Lignafor.

Administración militar.—Comisario, D. Celestino Santamaría.

Auditor.—Montevide.

Ironista.—Perez Calvo.

Anteayer se discutió y quedó aprobado el reglamento de la sociedad de escritores y artistas que se proponen publicar el periódico El arte en España. Los socios que se reunieron en el estudio del Sr. Valleron, fueron 27. La discusion fué

rigurosa, animada. La junta directiva quedó constituida del modo siguiente: Presidente, S. A. R. el infante D. Sebastian. Vicepresidente, Sr. Cruzada Villaamil. Vocales: Sres. Lozano, German Hernandez, Vallejo, Sans, Haes, Manzano, Ponzano, Gondara, Castello, Martinez, Zarco del Valle, Melida, Velasco y Vicencio. Secretarios, Sres. Melida y Velasco.

Figuhan en esta junta, siete pintores un escultor, dos arquitectos, un grabador y cuatro escritores. Olvidaron además votos para todos estos cargos los Sres. Cañete, Mier, Ramirez, Cantero, Sanchez Blanco, Ortega y Murphy.

El domingo se verificó en Barcelona una reunión de personas de varias clases con objeto de abrir una suscripción para costear el aparato de navegación aerea inventado por el Sr. Pesina y Piñol. Despues de una breve discusion quedó aprobada la suscripción, que desde aquel momento estuvo abierta.

Se halla en el tribunal Supremo de Justicia un voluminoso pleito remitido últimamente por la sala tercera de la audiencia de Barcelona sostenido por los consumidores particulares de gas de aquella ciudad contra la empresa catalana que les suministra aquél fluido a un precio, según dicen, mucho mayor del tasado en el contrato que en 1841 se otorgó a dicha empresa. Para las convenientes instrucciones y trabajos preliminares de esta última instancia han venido ahora a esta corte, aunque por pocos días, nuestro particular amigo D. Valentín Sindreu, presidente de la comision que representa a dichos particulares.

Por el proximo correo saldra para Puerto-Rico el secretario del consejo de administración de aquella isla, Sr. Sanchez Fuentes.

El 10 se verificó una reunión en Cartagena, en la que los numerosos amigos y paisanos del malogrado poeta Martinez Monroy trataron de fijar las bases para hacer una edición de todas las composiciones y escritos de aquél.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta no publica hoy ningún real decreto.

Por la cancelleria del ministerio de Estado se anuncia que habiendo fallecido S. M. el Sr. D. Pedro V, rey de Portugal y de los Algarbes, y su augusto hermano el Sermo, señor infante D. Fernando Maria, primos de la Reina, S. M. se ha dignado resolver que la corte vista de luto por espacio de 24 días, la mitad de rigoroso y los restantes de alivio, debiendo empezar desde mañana.

De real orden fecha 1.º de setiembre, expedida por el ministerio de la Gobernación, se ha resuelto a propuesta de la junta de distribución del crédito extraordinario para las inundaciones, que se fije el improrrogable término de un mes para que las juntas que no lo hayan hecho al mismo y remitan a la general todos los documentos relativos a las pérdidas de que se trata, advirtiendo a dichas corporaciones que si, contra lo que es de esperar, alguna de ellas dejase de cumplir en este plazo tan importante cometido, se pondrá su falta en conocimiento del público por medio de la Gaceta Oficial, y que se fije el mismo improrrogable término de un mes para que los interesados puedan dirigir soletines a las juntas auxiliares, quedando las mismas juntas obligadas a proponer a la general lo que proceda en su concilio dentro de los 15 días siguientes a la presentación de dichas instancias.

En los días 28, 29 y 30 se verificarán ante la junta de la Deuda, las subastas de las del Tesoro procedente del material, amortizable de 4-1/2 y del personal correspondiente al presente mes. Las cantidades asignadas respectivamente son las de 878,805 rs. 43,974,909 y 2,000,000.

Un periódico hace la observación, de que algunos años atrás los Estados Unidos no sabian qué hacer con su sobrante anual. Hoy tienen una deuda enorme y han perdido hasta tal punto su crédito en los mercados europeos, que ofrecen 2 1/2 por 100 de comision a sus agentes por el papel que colocuen, y estos no hallan quien tome sus bonos a ningun precio.

Segun vemos en una carta de Paris dirigida al Español de Ambos Mundos, y que se agitarse entre las casas españolas e hispano-americanas, la idea de una próxima confederacion hispano-ame-

ricana, compuesta de todas las repúblicas de origen español en América con España al frente. Este pensamiento podria traer grandes ventajas para nuestro país y para aquellas pequeñas naciones, que son verdaderamente nuestras hermanas, pero no se nos oculta que en la actualidad se opondrian a la realización de este pensamiento, muchos y graves inconvenientes.

Dice uno de nuestros colegas, que cuando se publicó la Memoria relativa a la guerra de Africa, que pronto saldrá a luz, verán los periodicos opositores que no son 20,000 las bajas de nuestro ejército, que ni siquiera ascienden a la cuarta parte, y que la indemnización de guerra responde sobradamente a los demás gastos.

Va a elevarse la aprobación del ministerio de fomento del proyecto de un gabinete astronomico que deberá construirse en la universidad de Valencia, para que pueda enseñarse en la misma la ciencia astronómica.

Los campos de la provincia de Alicante presentan mejor aspecto que otros años, gracias a las lluvias que han caido y que los han preparado para la nueva cosecha.

Nuestro colega El Oriente, periódico que se publicaba en Orihuela, ha trasladado su residencia a Murcia, según dice El Comercio de Alicante, por haberse negado la hospitalidad en su patria a consecuencia de no saberlos que articulo que publicó referente a aquella localidad.

El precio de cada olivo superior en San Mateo del Maestrazgo, se calcula en una onza de oro y en 200 los buenos, valiendo los medianos de 80 a 90 rs. segun su desarrollo.

La calidad esquisita del aceite obtenido en el pueblo de San Mateo en el Maestrazgo, se debe a las prácticas que usan en la recolección de la aceituna, la cual se deja en el árbol hasta que se cae por completo, y la que recogen la guardan en desvanes muy ventilados para que se orece, pero sin amontonarlas para evitar la fermentación, de cuando en cuando las revuelven con una pala para que se sequen mejor, hasta que se llevan al molino.

La caja general de impostaciones y descuentos ha empezado a publicar un periódico semanal con el título de El Interés.

Un viajero que ha estado ultimamente en Bilbao ha dirigido a un periódico de Londres una serie de curiosos datos sobre los progresos de aquella villa. Bilbao que en 1854 solo contaba 42,000 almas cuenta hoy con el arrabal de Albia 24,000 hoy se emplean en los trabajos del ferrocarril 3,000 hombres de los cuales 800 son ingleses; la linea férrea quedara terminada hasta Miranda a fines de 1862 y hasta Tudela (Navarra) en 1863; los trabajos que se están haciendo en la linea admirar, pasmar y sorprender, 16 buques ponen regularmente a Bilbao en comunicación con las principales plazas del reino y extranjeras; en el año ultimo ascendieron las explotaciones a 174,000 libras esterlinas y las importaciones a cerca de un millón; por ultimo se calcula que cada año entran en la ria de Bilbao de 500 a 600 buques.

El teatro de la Coruña abrió sus puertas el 6. La compañía de opera que fue ajustada, debutó con la Traviata, cuya ópera canto regularmente.

Parece cosa decidida por los constructores del nuevo teatro de Valladolid, el inaugurarlo para el aniversario del bautizo del Fenix de los ingenios, cuyo nombre llevará aquel coliseo. Los mismos tratan para dicho dia de convocar a la prensa de Madrid y a las academias científicas y literarias.

Continua cada vez mas en boga en Barcelona el teatro de la Zarzuela. La prensa barcelonesa nos habla todos los días de la ejecución de ciertas obras se ponen en escena, y siempre haceelogios de los artistas, mereciendo una marcada predilección la señora Isturiz, cuyas dotres artísticas la hacen obtener cada vez mas aplausos del inteligente auditorio de Barcelona.

Las noticias de las islas Baleares alcanzan al 11.

Las nieves habian caido en algunos puntos de Mallorca, sintiéndose en las islas un frío propio del mes de enero.

Un falucho procedente de Malaga llegó el 4 cerca de Formentera, casi an-

gando y sin aparejo, habiendo conseguido salvar a los cinco individuos que la tripulaban, que iban en un estado deplorable.

Se había recibido una real orden acediendo a la petición del obispo de aquella diócesis para que la iglesia del ex-convento de Capuchinos no entrase en el terreno designado para levantar un establecimiento penal en Palma de Mallorca.

Los estudios practicados por el arquitecto de distrito para surtir de aguas potables el pueblo de Manacor, parece que ha dado las mejores esperanzas, debiendo verificarse en breve los trabajos de conducción.

El 8 por la noche se hundió una casa en Palma, arrastrando al derrumbarse a una pobre mujer que fue estrajida casi cadáver, pero que al fin habia esperanza de salvarle la vida.

El capitán general del distrito ha visitado ultimamente la corbeta de guerra Ferrolana, escuela de aprendices navales, y quedó muy satisfecho del brillante estado del buque.

Los campos de la provincia de Alicante presentan mejor aspecto que otros años, gracias a las lluvias que han caido y que los han preparado para la nueva cosecha.

La draga que funciona en el puerto de Alicante extrae hace pocos días entre el fango y las algas, una bomba de 14 pulgadas de diámetro, que todavía conservaba intacta la espoleta. La superficie estaba revestida de arena completamente petrificada, y se supone que cayera al mar en algunas de las acciones de

vendidas en el citado mes han sido beneficiadas en la subasta celebrada en los días 30 y 31 del mismo, por escaso del producto en su venta, en 17.048 reales 10 cént., cuya suma queda a disposición de los interesados por espacio de 10 años.

Parece cosa resuelta la traslación del *Depósito Hidrográfico* al edificio que fué inspección de milicias.

Se ha dado orden a dos fragatas de vapor de la escuadra del Mediterráneo para que se dirijan inmediatamente al Tajo, fondeando delante de Lisboa.

Ya se preparan a celebrar en París la toma de Méjico, dando por supuesto que este hecho no pueda menos de verificarse pronto. Uno de los principales directores del teatro ha encargado a un autor bien conocido una producción que se titulará *La toma de Méjico*, y debe estar escrita para el mes de febrero; por consiguiente, los aliados se encuentran en la precisión de haber tomado a Méjico en dicha época, aunque no sea mas que para beneficiar los intereses del director del teatro del Circo, que es el único que tiene el privilegio de poner en escena producciones en que figuren cuadros de tiroteo.

En Palencia seguía sosteniéndose la animación en los precios el día 11, pero las operaciones eran escasas.

Las noticias de Santiago de Cuba alcanzaron al 10 del mes pasado, y respecto a harinas nos dicen no haberse verificado ningun arribo de dicho polvo por lo que las existencias disminuían, y tanto por las necesidades de la plaza, como para cumplir con diferentes pedidos de los puntos vecinos al mismo tiempo, y las favorables noticias recibidas de la Habana han hecho sentir en dicho articulo una repentina alza, colocándose los ultimos lotes a los ventajosos precios pesos fuertes 14 a 15 barril, en cuyos precios se mantiene firme y con tendencias de mejora. No se dudaba que el primer cargamento que recalase en aquel puerto dejaría de lograr el tipo citado.

Las noticias comerciales, llegadas por el correo de hoy alcanzan al 12, y según ellas el trigo se hallaba en Villalon el 10 de 48 a 49, el 11 en Murcia de 63 a 73, en Cartagena de 64 a 66, en Valencia de 210 a 243 caiz, en Rioseco de 50 1/4 a 30 1/2, en Medina a 50, en Nava del Rey a 48 a 49, el 11 en Murcia de 63 a 73, en Cartagena de 64 a 66, en Valencia de 210 a 243 caiz, en Rioseco de 50 1/4 a 30 1/2, en Medina a 50, en Nava del Rey a 48 a 49, el 11 en Murcia de 52 a 53, el 12 en Alicante de 56 a 64, en Valladolid de 52 a 53 1/2.

En los días 18 y siguientes del corriente mes, se verá ante los magistrados de la sala primera de esta audiencia, la célebre causa que se sigue contra D. José Pérez y otros, de Navalcarnero, Cadalso y Brunete, con motivo del robo hecho a D. Francisco González Toro, de la Villa de Prado en 1851. La causa pende del fallo de revista. Se tratarán grandes cuestiones y serán vivos y animados los debates. Suplico al señor fiscal de la sentencia de vista serán defensores los conocidos jurisconsultos D. Juan Bautista Alonso, D. Simón Santos Lerín y D. Vicente Romero Giron.

Anuncia la *Gaceta de Obras públicas* que ya pronto van a ser sometidos a la junta de profesores los informes remitidos por los ingenieros jefes de provincia a la dirección general, respecto de la conducta oficial y condiciones de aptitud de los ayudantes en prácticas.

La señora Diez que estaba enferma, ha vuelto a presentarse en la escena del Circo barcelonés en la conocida obra del señor Marco *El sol de invierno*, cuya ejecución fué perfecta, según dicen los diarios de aquella población.

El Sr. Parrón y la señorita Gutierrez han sido muy aplaudidos en Zaragoza representando el drama *La torre de Lóndres*, que fué puesto en escena hace dos noches.

En las salas de medicina del Hospital general de esta corte entraron durante el mes de octubre 553 hombres, 379 mujeres y 18 niños, que forman un total de 930: salieron con alta 809 y fallecieron 153; siendo la existencia anterior de 618 y la actual de 626, de modo que resulta en esta un aumento de solo 8 enfermos sobre aquella, y las defunciones se hallan con los enfermos asistidos en la relación próxima de 1 a 12.

Ya tenemos permisos de la vista del famoso pleito en el tribunal de Comercio de Marsella, entre el rey de Nápoles y el de Cerdanya sobre las dos fragatas napoleónicas *Sainta* y *Sacia*, que el segundo se quería apropiar. El Sr. Thourdel defendía a Víctor Manuel y el Sr. Berryer a Francisco II. El primero empezó diciendo que para Italia la cuestión de independencia se planteó cuando el emperador dijo que Italia sería libre desde los Alpes al Adriático y planteó la cuestión en estos términos: Francisco II envió dos fragatas una a Tolón y otra a Marsella para hacerlas reparar. Se hallaban provistas de artillería, de víveres y de carbón. En este tiempo envió el almirante Persson a Tolón un capitán de navío para tomar el mando del *Sainta*; pero las reparaciones del buque se habían aplazado indefinidamente y el gobierno italiano tuvo que retirar el comandante y marineros que destinaba a dicha fragata; finalmente se dejó a bordo un guardián. A pesar de esta toma de posesión, no estando todavía reconocida por Francia el reino de Italia, los agentes de Francisco II dispusieron de esos buques que fueron vendidos de una manera ilusoria. — El consul de Cerdanya protestó contra la venta de ambos buques. — El orador habló en seguida del derecho divino, dijo que después del plebiscito de 8 de octubre, el verdadero rey de Nápoles es Víctor Manuel, y que de consiguiente los buques de que se trataba no eran de Francisco II, y que su venta era nula y que procedía la reivindicación.

Continúa el tipo blanco bastante solicitado, y vendiéndose el común de 18 a 25 reales según clase, el cartero, y el mosto de 18 a 19 rs. dicha medida.

No es cierto que no circule ningún parte telegráfico en el *exequator* del ministerio de la Gobernación, como ha dicho un periódico a propósito del despacho de París en que se anuncianaba equívocadamente la baja de los fondos. Solo se consultan a este ministerio los partes referentes a asuntos políticos; los relativos a asuntos particulares, a comercio, los de la Agencia Havas, con la cotización de la Bolsa de París, los que reciben las casas de comercio, directamente, con la misma cotización, etc., etc., circulan como de correspondencia particular, sin que el ministerio, ni el ministro de la Gobernación, intervenga en ello. Así sucedió con el parte de que se trata, que circuló sin autorización, porque no era de los que deben llegar a conocimiento de los empleados de aquel ministerio.

El periódico alemán *Mittheilungen* contiene las siguientes líneas relativas al cambio de lecho del río Eufrates. «El teniente coronel Julian, nos dice que hace algunos años que el Eufrates ha dejado su lecho secular por la parte de arriba de Hilleh al medio de las ruinas de Babilonia, variando su curso hacia el Oeste, y perdiéndose en el desierto en aquellos lagunas y lagunas enormes que se prolongan hasta el golfo Persico. El lecho antiguo cada año recibe menos agua y no surtirá ya desbordaciones, pues aquél distrito, que fué el más fértil del mundo, está amenazado de convertirse en un desierto.

Ya se encuentra en Valencia el regimiento de Burgos, cuyo aspecto desembarazado y marcial llamaba la atención de los valencianos.

En las excavaciones que se están pra-

ticando en Elche, en busca de antigüedades romanas, se ha encontrado últimamente una magnífica agata, cuya piedra ha sido regalada por varios vecinos de la población al gobernador civil de la provincia. La piedra, cuya antigüedad se remonta a más de mil años, está perfectamente conservada, ostentando el busto de uno de los emperadores romanos, que se supone ser Neron, cuyas facciones, corona y demás detalles de dibujo, se perciben perfectamente sin deterioro alguno.

El cultivo de la vid en el Maestrazgo se hace en unos pueblos por medio de la barrena y en otros hacen hoyos y enterraran la vara dejando fuera las yuntas, curva ventaja conocida por un refran del país, que quiere decir que la plantación en hoyos rinde mucho producto, y muy poco plantando a barreno. El vino de San Mateo es de poca fuerza.

En algunos pueblos del Maestrazgo se hace la trilla imperfectamente, despreciando el ejemplo y utilidad del empleo de los rodillos usados en Castellón de la Plana.

El 11 llegó al puerto de Barcelona la fragata de vapor de la marina de guerra sueca *Lagierbjerke* de 16 cañones y 137 plazas.

Parece que están ya terminados los planos y memoria facultativa que deben presentarse al gobierno de S. M. para la construcción del canal de Tamarite de Litera.

En la subasta verificada el 10 en Huesca de las obras de la carretera de segunda clase de Graus a Campo, quedaron rematadas a favor de D. Lucas Barón de Barbastro, por cincuenta y cinco mil dólares menos de los presupuestados.

Las noticias de Francfort dicen que aquél Senado se ha pronunciado en favor de la libertad de la industria creyéndose no tardará en ser promulgado este gran principio.

El burgo maestre que presidia las deliberaciones de Augsburgo respecto a la permanencia de las hermanas de la Caridad en el hospital municipal de esta ciudad, se ha decidido por la afirmativa.

La señora Diez que estaba enferma, ha vuelto a presentarse en la escena del Circo barcelonés en la conocida obra del señor Marco *El sol de invierno*, cuya ejecución fué perfecta, según dicen los diarios de aquella población.

En las salas de medicina del Hospital general de esta corte entraron durante el mes de octubre 553 hombres, 379 mujeres y 18 niños, que forman un total de 930: salieron con alta 809 y fallecieron 153; siendo la existencia anterior de 618 y la actual de 626, de modo que resulta en esta un aumento de solo 8 enfermos sobre aquella, y las defunciones se hallan con los enfermos asistidos en la relación próxima de 1 a 12.

Ya tenemos permisos de la vista del famoso pleito en el tribunal de Comercio de Marsella, entre el rey de Nápoles y el de Cerdanya sobre las dos fragatas napoleónicas *Sainta* y *Sacia*, que el segundo se quería apropiar. El Sr. Thourdel defendía a Víctor Manuel y el Sr. Berryer a Francisco II. El primero empezó diciendo que para Italia la cuestión de independencia se planteó cuando el emperador dijo que Italia sería libre desde los Alpes al Adriático y planteó la cuestión en estos términos: Francisco II envió dos fragatas una a Tolón y otra a Marsella para hacerlas reparar. Se hallaban provistas de artillería, de víveres y de carbón. En este tiempo envió el almirante Persson a Tolón un capitán de navío para tomar el mando del *Sainta*; pero las reparaciones del buque se habían aplazado indefinidamente y el gobierno italiano tuvo que retirar el comandante y marineros que destinaba a dicha fragata; finalmente se dejó a bordo un guardián. A pesar de esta toma de posesión, no estando todavía reconocida por Francia el reino de Italia, los agentes de Francisco II dispusieron de esos buques que fueron vendidos de una manera ilusoria. — El consul de Cerdanya protestó contra la venta de ambos buques. — El orador habló en seguida del derecho divino, dijo que después del plebiscito de 8 de octubre, el verdadero rey de Nápoles es Víctor Manuel, y que de consiguiente los buques de que se trataba no eran de Francisco II, y que su venta era nula y que procedía la reivindicación.

Continúa el tipo blanco bastante solicitado, y vendiéndose el común de 18 a 25 reales según clase, el cartero, y el mosto de 18 a 19 rs. dicha medida.

No es cierto que no circule ningún parte telegráfico en el *exequator* del ministerio de la Gobernación, como ha dicho un periódico a propósito del despacho de París en que se anuncianaba equívocadamente la baja de los fondos. Solo se consultan a este ministerio los partes referentes a asuntos políticos; los relativos a asuntos particulares, a comercio, los de la Agencia Havas, con la cotización de la Bolsa de París, los que reciben las casas de comercio, directamente, con la misma cotización, etc., etc., circulan como de correspondencia particular, sin que el ministerio, ni el ministro de la Gobernación, intervenga en ello. Así sucedió con el parte de que se trata, que circuló sin autorización, porque no era de los que deben llegar a conocimiento de los empleados de aquel ministerio.

El periódico alemán *Mittheilungen* contiene las siguientes líneas relativas al cambio de lecho del río Eufrates. «El teniente coronel Julian, nos dice que hace algunos años que el Eufrates ha dejado su lecho secular por la parte de arriba de Hilleh al medio de las ruinas de Babilonia, variando su curso hacia el Oeste, y perdiéndose en el desierto en aquellos lagunas y lagunas enormes que se prolongan hasta el golfo Persico. El lecho antiguo cada año recibe menos agua y no surtirá ya desbordaciones, pues aquél distrito, que fué el más fértil del mundo, está amenazado de convertirse en un desierto.

Ya se encuentra en Valencia el regimiento de Burgos, cuyo aspecto desembarazado y marcial llamaba la atención de los valencianos.

En las excavaciones que se están pra-

del Tribunal Supremo de Justicia el día 18 del corriente.

Ayer, como a las diez y media de la noche, cayó desde el piso cuarto de la casa número 10, de la calle de Vergara, una joven, al parecer criada, quedando muerta en el acto: todo hace presumir que su caída fué casual y ocasionada al querer cortar alguna cuerda donde tuviera ropa en la azotea que parece tiene el piso desde donde descendió. Ignoramos si en efecto es un hecho casual o premeditado.

Ayer, dicen de Tarifa con fecha del 4, ha ocurrido una lamentable desgracia que ha llenado de luto y desolación a dos numerosas familias causando viva sensación en toda la ciudad. Cuatro amigos íntimos salieron a cazar; uno de ellos para acechar un conejo, se escondió al pie de una mata, sin decir nada ni ser visto de sus compañeros; estos llegan, sin verle, cerca del sitio, sale el conejo, dispara uno de ellos, al tiempo que el que estaba oculto se incorpora, recibiendo a bocas de jarro todo el tiro en la cabeza, que le destrozó, dejándole cadáver en el acto.

Parece que el ayuntamiento de Barcelona trata de dar comienzo a las obras del canal de circunvalación, que según el proyecto de ensanche debe servir para desviar las aguas del río. En estas obras podrán encontrar trabajo cuantos jornaleros queden sin ocupación con motivo de la crisis algodonera.

En los días 18 y siguientes del corriente mes, se verá ante los magistrados de la sala primera de esta audiencia, la célebre causa que se sigue contra D. José Pérez y otros, de Navalcarnero, Cadalso y Brunete, con motivo del robo hecho a D. Francisco González Toro, de la Villa de Prado en 1851. La causa pende del fallo de revista. Se tratarán grandes cuestiones y serán vivos y animados los debates. Suplico al señor fiscal de la sentencia de vista serán defensores los conocidos jurisconsultos D. Juan Bautista Alonso, D. Simón Santos Lerín y D. Vicente Romero Giron.

Anuncia la *Gaceta de Obras públicas* que ya pronto van a ser sometidos a la junta de profesores los informes remitidos por los ingenieros jefes de provincia a la dirección general, respecto de la conducta oficial y condiciones de aptitud de los ayudantes en prácticas.

En las salas de medicina del Hospital general de esta corte entraron durante el mes de octubre 553 hombres, 379 mujeres y 18 niños, que forman un total de 930: salieron con alta 809 y fallecieron 153; siendo la existencia anterior de 618 y la actual de 626, de modo que resulta en esta un aumento de solo 8 enfermos sobre aquella, y las defunciones se hallan con los enfermos asistidos en la relación próxima de 1 a 12.

Ya tenemos permisos de la vista del famoso pleito en el tribunal de Comercio de Marsella, entre el rey de Nápoles y el de Cerdanya sobre las dos fragatas napoleónicas *Sainta* y *Sacia*, que el segundo se quería apropiar. El Sr. Thourdel defendía a Víctor Manuel y el Sr. Berryer a Francisco II. El primero empezó diciendo que para Italia la cuestión de independencia se planteó cuando el emperador dijo que Italia sería libre desde los Alpes al Adriático y planteó la cuestión en estos términos: Francisco II envió dos fragatas una a Tolón y otra a Marsella para hacerlas reparar. Se hallaban provistas de artillería, de víveres y de carbón. En este tiempo envió el almirante Persson a Tolón un capitán de navío para tomar el mando del *Sainta*; pero las reparaciones del buque se habían aplazado indefinidamente y el gobierno italiano tuvo que retirar el comandante y marineros que destinaba a dicha fragata; finalmente se dejó a bordo un guardián. A pesar de esta toma de posesión, no estando todavía reconocida por Francia el reino de Italia, los agentes de Francisco II dispusieron de esos buques que fueron vendidos de una manera ilusoria. — El consul de Cerdanya protestó contra la venta de ambos buques. — El orador habló en seguida del derecho divino, dijo que después del plebiscito de 8 de octubre, el verdadero rey de Nápoles es Víctor Manuel, y que de consiguiente los buques de que se trataba no eran de Francisco II, y que su venta era nula y que procedía la reivindicación.

Continúa el tipo blanco bastante solicitado, y vendiéndose el común de 18 a 25 reales según clase, el cartero, y el mosto de 18 a 19 rs. dicha medida.

No es cierto que no circule ningún parte telegráfico en el *exequator* del ministerio de la Gobernación, como ha dicho un periódico a propósito del despacho de París en que se anuncianaba equívocadamente la baja de los fondos. Solo se consultan a este ministerio los partes referentes a asuntos políticos; los relativos a asuntos particulares, a comercio, los de la Agencia Havas, con la cotización de la Bolsa de París, los que reciben las casas de comercio, directamente, con la misma cotización, etc., etc., circulan como de correspondencia particular, sin que el ministerio, ni el ministro de la Gobernación, intervenga en ello. Así sucedió con el parte de que se trata, que circuló sin autorización, porque no era de los que deben llegar a conocimiento de los empleados de aquel ministerio.

El periódico alemán *Mittheilungen* contiene las siguientes líneas relativas al cambio de lecho del río Eufrates. «El teniente coronel Julian, nos dice que hace algunos años que el Eufrates ha dejado su lecho secular por la parte de arriba de Hilleh al medio de las ruinas de Babilonia, variando su curso hacia el Oeste, y perdiéndose en el desierto en aquellos lagunas y lagunas enormes que se prolongan hasta el golfo Persico. El lecho antiguo cada año recibe menos agua y no surtirá ya desbordaciones, pues aquél distrito, que fué el más fértil del mundo, está amenazado de convertirse en un desierto.

Ya se encuentra en Valencia el regimiento de Burgos, cuyo aspecto desembarazado y marcial llamaba la atención de los valencianos.

En las excavaciones que se están pra-

una mentira, como lo son a menudo los efectos del sufragio universal. Victor Manuel será rey de Italia como es rey de Chipre y de Jerusalén. Siento ver a un rey de la antigua e ilustre casa de Saboya, una joven, al parecer criada, quedando muerta en el acto: todo hace presumir que su caída fué casual y ocasionada al querer cortar alguna cuerda donde tuviera ropa en la azotea que parece tiene el piso desde donde descendió. Ignoramos si en efecto es un hecho casual o premeditado.

Ayer, dicen de Tarifa con fecha del 4, ha ocurrido una lamentable desgracia que ha llenado de luto y desolación a dos numerosas familias causando viva sensación en toda la ciudad. Cuatro amigos íntimos salieron a cazar; uno de ellos para acechar un conejo, se escondió al pie de una mata, sin decir nada ni ser visto de sus compañeros; estos llegan, sin verle, cerca del sitio, sale el conejo, dispara uno de ellos, al tiempo que el que estaba oculto se incorpora, recibiendo a bocas de jarro todo el tiro en la cabeza, que le destrozó, dejándole cadáver en el acto.

Ayer, dicen de Tarifa con fecha del 4, ha ocurrido una lamentable desgracia que ha llenado de luto y desolación a dos numerosas familias causando viva sensación en toda la ciudad. Cuatro amigos íntimos salieron a cazar; uno de ellos para acechar un conejo, se escondió al pie de una mata, sin decir nada ni ser visto de sus compañeros; estos llegan, sin verle, cerca del sitio, sale el conejo, dispara uno de ellos, al tiempo que el que estaba oculto se incorpora, recibiendo a bocas de jarro todo el tiro en la cabeza, que le destrozó, dejándole cadáver en el acto.

Parece que el ayuntamiento de Barcelona trata de dar comienzo a las obras del canal de circunvalación, que según el proyecto de ensanche debe servir para desviar las aguas del río. En estas obras podrán encontrar trabajo cuantos jornaleros queden sin ocupación con motivo de la crisis algodonera.

Parece que el ayuntamiento de Barcelona trata de dar comienzo a las obras del canal de circunvalación, que según el proyecto de ensanche debe servir para desviar las aguas del río. En estas obras podrán encontrar trabajo cuantos jornaleros queden sin ocupación con motivo de la crisis algodonera.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santos de mañana.—San Eugenio, arzobispo de Toledo, y San Leopoldo, festejo de precepto.

Cultos.—Jubileo de Guadalupe Ho-

Billetes directos entre Madrid, Alicante, Cádiz, Málaga, Barcelona, Marsella, Lyon y París.

Audir al despacho central de los ferro-carriles, v. á D. Juan Moreno, Alcalá, 28 y 30.

EN LA CALLE DE SANTA CATARINA, núm. 1, cuarto segundo de la derecha, se celebra una sala con gabinete y alcoba. No es casa de huéspedes.

ARTILLERIA — DEBIENDO

A procederse a la construcción de 500 morteros, 500 capotes, 500 mochetas y 500 correajes y cartucheras correspondientes a un batallón de artillería, se invita a los maestros constructores de dichos artículos que deseen interesarlos en las contratas, para que se presenten el día 16 del actual a la una de su tarde, en la calle del Prado, núm. 8, cuarto segundo, donde se admitirán por el comisionado las proposiciones, enterándose al efecto de las condiciones a que han de sujetarse.

DON JOSÉ BENETE, PROFESOR DENTISTA, acreditado en las principales cortes de Europa, por sus ejercicios mesturales a las cuales ha media de la tarde, con manifiesto y sermon que dirá D. Hilario Guerrero, en Santo Tomás.—Visita de la Corte de María: Nuestra Señora del Tránsito en el Carmen Calzada 6 en San Cayetano.

Orden de la Plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Toledo y Barbastro.

Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor brigadier coronel de Toledo, don Antonio Navazo de Teresa.

Jefe de la guardia interior: Señor comandante capitán de Barbastro, D. Anselmo Escuero.—Visita de hospital: Tercero montado, de artillería, tercer capitán.

—El general gobernador, Soriano del Castillo.

ANUNCIOS.

VAPORNS-CORREOS, DE A.

López y compañía.

Servicio de grúa y localidad en combinación de los ferro-carriles de Madrid y París.

Salida de Alicante para Málaga y Cádiz.

Todos los martes á las once de la mañana.

Para Barcelona y Marsella.

Todos los miércoles y domingos á las once de la mañana.

Mercancías á precios alzados para todas partes.

Habitas 3-30 rs.; Rumbia y trigo 3-90 y lana 4-30 rs.; arroba castellana desde Madrid á Barcelona.

A domicilio Barcelona, se toman mercancías para más de 500 pueblos, vía de Alicante, Málaga, Cádiz y Sevilla.

CARBONES INGLESES.—ESpresamente para chimeneas y cocinas económicas puesto en casa de los consumidores.

Los pedidos casa de los Sres. Bawling y compañía, Alcalá 36, principal derecha.

DON JULIO PAUCHET, DEN-

tista de S. A. R. el duque de Au-

trale. Conservación de los dientes y muelas cariadas, orificaciones, alme-

ción de dientes torcidos sin nece-

sidad de operar. Piezas artificiales de

temprada conclusión, con las cuales se

habla y come perfectamente; no tiene

ligaduras ni ganchos. Montera, 46, de

diez á cuatro.—(D.)

CONTINUA LA LIQUIDACION

DE generos de invierno. Postigo de San Martín, núm. 22, al lado de la fonda de los Leones.

DE ACUERDO CON UNA SO-

ciedad extranjera, se facilitan ca-

pítulos á los concionarios ó que ha-

necesiten estudios de canales de rie-

go, saneamiento y mejoras de terrenos,

construcción de pantanos, pozos artesianos; edificios rurales, parques

esplotaciones en grande escala, planta-

ciones, etc. Proporciona además toda

clase de máquinas e instrumentos de

agricultura, semillas de todas clases, abonos, etc.

En la calle de Cádiz, núm. 9, vive

el representante, que dará mas informa-

ciones al que los necesite.

Nota. Por 6 rs., damos un cepillo

para untar, otro para dar lustre, una

caja de betún graso, un bote ideal de

líquido, un bote de tinta y una caja de

goma-percha para limpiar el charol.

MR LOUIS ERNEST,

CIRUJANO EN PARÍS Y LONDRES,

premiado en las exposiciones de París y de Sevilla,

ESMALTA LOS DIENTES CAREADOS,

devolviéndoles su primitive belleza y haciendo igual su estracción,

Y COLOCA SIN LIGADURAS NI RESORTES,

DIENTES Y DENTADURAS,

que sobrepujan á todo lo inventado, per su construcción, y que

facilitan la emisión de la palabra y la masticación, lo mismo que

las dentaduras naturales.

Calle de Carretas, número 8, principal, Madrid.

BEDFORD BURYS Y C.

DE SHEFIELD (INGLATERRA).

Fabricantes de los mejores aceros ingleses, limas, herramienta cortante y de maquinaria, echantería, palas, sierras y toda clase de quincallería.—PROPIETARIOS DE LA CELEBRE MARCA.

WM. ASH. Y C.

SUCURSAL EN MADRID.

Calle del Carmen, número 18, piso principal.

Venta sola al por mayor.

REGALO.—SE REGALA UN

intento o una boquilla para puros,

ó un cortapuntas de dos hojas al que

compra una bonita caja de cartón, pro-

pia para viaje: 100 cartas y 100 sobres

de papel superior que no se cala: la-

tre, plumas, oblates, polvos, tintas, lá-

pisos, porta-lumas y una fajilla.

Todo en 14 rs., y con canto derredra-

do. Calle de las Huertas, núm. 24,

frente á la de Lobo.—(0 0 0 0 9 y 9.)

COMPA-

ÑIA DE BETÚN

de Londres.—

Proveedora de

muchas casas

reales e impor-

tales de Euro-

pa, ejércitos de

mar y tierra, etc. Inmejorable betún

graso, fungoso e inseparable de Hunt,

sin acebos, con el que ganó mas de 10

millones de reales y un puesto en el

parlamento inglés: está privilegiado y

no tiene rival para lustrar y conservar

el calzado, armes y capotas de coches,

4 1, 2, 4 y 8 rs. caja B. H. y 2 reales

botella en líquido. Calles de la Montaña,

núm. 45; Pasaje de Murcia y Antigua de Peligros, infan. 1; salones de

impresos de la compañía, y en Valencia calle de Cristians Nous, número 10.

Nota. Por 6 rs., damos un cepillo

para untar, otro para dar lustre, una

caja de betún graso, un bote ideal de

líquido, un bote de tinta y una caja de

goma-percha para limpiar el charol.

QUE BARATURA.—UNA CA-

JA DE PAPAS INGLÉS SUPERIOR, que no

se cala, canto dorado, cien sobres, 24

plumas, un portaplumas, 2 lapiceros,

dos barras de lacre, un frasco de

tinta de color, una caja de palvos,

otra de oblates, una pastilla de jabón de color.

Todo 46 rs.; sin dorar el papel

13. Se regalan un par de gemelos. Calle de Alcalá, núms. 6 y 8.

GENEROS DE ALTA NOVE-

GAD para la estación.—En la calle

de la Caza, 5, principal, y Costanera

de Santa, 4, principal inmediata

a Platerías, se siguen haciendo trajes

de cuero más modernos que los anteriores.

Gabinete de chinchilla francesa 6 castor de

color, chaqueta de lana y pantalón de

paturero ó satén, á 400 rs., y á 360.

(0, 0, 00, 00, 19, 22, 26 y 29.)

PRIVILEGIO POR QUINCE

ANOS.—Peines de goma de Faure

de Delabarre, 40 Boulevard Bonn, nouvelle Paris.—Tal y tan grande es

la perfección que Mr. Tauvel Dele-

barre ha dado á los paños de goma

(cauchou) que ha merecido la medalla

de primera clase en la Exposición

universal de 1855. La verdad es que

sus peines nada dejan que deseas: son

mucho menos quebradizos que los otros

peines, no se hienden, y son infinitamente mas suaves.

Mr. Tauvel Delebarre, cuyos pro-

ductos llevan todos su estampilla, fa-

brica también muy en grande peines y

peinetas de cebolla, y en su fábrica se

hallan los modelos mas nuevos y va-

riados.

Sus peines se venden en casa de los

principales quinquilleros, perfumistas

peluqueros de España.

QÜE BARATURA.—UNA CA-

JA DE PAPAS INGLÉS SUPERIOR, que no

se cala, canto dorado, cien sobres, 24

plumas, un portaplumas, 2 lapiceros,

dos barras de lacre, un frasco de

tinta de color, una caja de palvos,

otra de oblates, una pastilla de jabón de color.

Todo 46 rs.; sin dorar el papel

13. Se regalan un par de gemelos. Calle de Alcalá, núms. 6 y 8.

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS.

Elegantes piezas piezas verticales de diferentes modelos, un 33 por 100 mas